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LE PORTRAIT DE L’ELUE du Comité Directeur, Vice-Présidente de 

la CRO – Equipe Régionale des Officiels – Responsable formation 

régionale et fédérale des OTM + PHOTO 

 

● Nom : USCLADE 

● Prénom : Virginie  

● Âge : 48 ans  

● Profession : Professeure des écoles (CM2) 

 

● Comment es-tu venue au basket ? Je n’y suis pas venue, j’y suis née… Mon père 

était joueur, mes grands-parents dirigeants ainsi que ma mère. Mon grand-père 

paternel était très impliqué dans le basket rhodanien (arbitre fédéral, joueur, membre 

du comité du Rhône dans diverses commissions – commission sportive - salles et 

terrains – il était également entraîneur – valides et basket fauteuil). C’est très 

naturellement que je le suivais « petite » dans la plupart de ses déplacements pendant 

les vacances scolaires. Quand je ne le suivais pas, je suivais mon père et 

l’encourageais du bord des terrains … profitant des intervalles de jeu pour faire des tirs 

au panier !!!  

 

● Quand as-tu pris ta première licence ? Mes parents travaillant, depuis mon plus 

jeune âge ma grand-mère, me gardant, m’emmenait tous les mercredis après-midi à 

l’USM Pierre-Bénite (69) où elle tenait la buvette pendant les entraînements des 

jeunes. Ma première licence, il a donc fallu que j’attende d’avoir 5 ou 6 ans pour en 

souscrire une, alors que tous les mercredis après-midi, il me démangeait de courir sur 

le terrain … depuis je cours toujours sur le terrain. Cela ne m’est toujours pas passé 

…  

 

● En quelle année es-tu arrivée à la Ligue ? Pour quelles missions ?  Je ne me 

rappelle plus l’année mais cela remonte à plusieurs mandats. Jean-Pierre Gomez 

m’avait sollicitée pour faire partie du bureau pour avoir une représentativité féminine et 

pour mes « connaissances » du basket. Je n’avais pas de mission précise à cette 

époque… Cela a évolué avec le temps.  

 

● Pourquoi t’es-tu engagée au sein de la Ligue ? Je me suis engagée au sein de la 

Ligue pour apporter mes divers regards (joueuse, dirigeante, entraineur, officielle de 

table de marque…) sur le basket régional et pouvoir apporter ma petite contribution à 

son bon fonctionnement au « quotidien » sur les terrains et en dehors …  

 

● Es-tu bénévole au sein d’un club de la région ? Je suis actuellement licenciée au 

Basket Club de Communay Ternay (en CTC avec Rhône Sud Basket – AS 

Andéolaise), mais prise par le temps et mes diverses fonctions officielles, je ne m’y 

investis que très peu. Je porte encore fièrement les couleurs du club sur le terrain en 

tant que joueuse … voilà ma maigre contribution en tant que bénévole.  
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● Qu’est-ce qui te plait le plus dans l’univers sportif ? Les rencontres, les échanges, 

les efforts collectifs … et ce que l’on apprend des autres dans l’univers sportif … Une 

solidarité indéfectible qui caractérise le sport d’équipe. Longtemps capitaine 

(Patronage Laïque d’Oullins 69), j’aime le fait de fédérer, accomplir et mener à bien 

des projets en équipe, gagner aussi …  

 

● As-tu toujours voulu t’investir dans ce secteur ? Je me suis toujours investie en 

tant que joueuse, puis en tant qu’entraineur et officielle. J’ai souhaité, vers 17 ans, 

passer mon examen d’arbitre mais une blessure au moment de la formation m’a 

réorientée vers la formation OTM … J’ai passé l’examen que j’ai réussi … Je suis 

aujourd’hui OTM Haut Niveau FIBA et responsable de la formation des OTM régionaux 

et fédéraux pour la Ligue AuRA. Je pense que j’ai toujours aimé transmettre (et c’est 

mon métier !). Avant de transmettre, il faut soi-même se faire sa propre expérience. 

OTM depuis 1993, je pense que sur ce point, l’expérience est là…  

 

● Quelles sont tes valeurs principales ? Le respect est indéniablement une valeur que 

je défends. En tant qu’officiel, on se doit de porter les valeurs (de notre fonction, des 

autorités que l’on représente, de notre « patrie » parfois), de respecter les acteurs des 

rencontres, les dirigeants des clubs qui nous reçoivent, les bénévoles … mais 

également se faire respecter, cela fonctionne dans le deux sens …  

 

● Quelle est ta devise ? « Un sourire ne coûte rien, mais il apporte beaucoup ;  
il enrichit celui qui le reçoit sans appauvrir celui qui le donne » Dale Carnegie. 

Cette devise parle d’elle-même… Alors sourions, souriez !!!  
 

● Un mot en tant que responsable de formation des OTM et Vice-Présidente de la 
CRO pour les clubs ? Continuons à œuvrer tous unis pour que tous les 

acteurs/actrices sur les terrains continuent à évoluer dans la joie, le plaisir de se 

retrouver autour de la balle orange, dans le respect et le fair-play… Les clubs ont 

besoin d’officiels sur toutes les rencontres, de tous niveaux, alors préservons-les !!! 

 

Pour finir sur une note humoristique : 
 

● Si tu étais un sportif de haut niveau, tu serais ? Je n’ai pas de sportif de prédilection 

… tous les sportifs ont le mérite de faire des efforts, quel que soit leur niveau … J’aurais 

tout de même une mention spéciale pour tous les « sportifs de l’extrême » (wingsuit, 

ski de l’extrême, slackline à des milliers de mètres au-dessus du sol…). J’admire leur 

force mentale, leurs prouesses physiques… et leur courage indescriptible pour braver 

la peur … 

 

● Si tu étais un animal/personnalité tu serais ? Le lion (homonyme de la ville dans 

laquelle je suis née) qui est, à mes yeux, le plus majestueux des animaux … 

L'honneur, le courage, la puissance ou encore la force brute le caractérisent – 

certaines coéquipières reconnaîtront ce dernier trait de caractère ! Et c’est 

également un petit clin d’œil à mon signe astrologique ! 
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